

— La garantie n'est pas sérieuse; si vous pouviez m'offrir une bonne caution... »

L'antiquaire et son neveu pénétrèrent alors dans le prétoire.

« Bonjour, Messieurs, » dit le magistrat; et il se porta au-devant des nouveaux venus.

Le bailli avait une marotte, devenue assez générale à Fairport en ce moment. On redoutait ou feignait de redouter une descente des Français sur la côte; on s'imaginait aussi que d'un instant à l'autre les ennemis de la royauté, les démocrates, assez nombreux dans le pays, allaient se soulever et joindre aux dangers de la guerre étrangère les horreurs de la guerre civile. Pour obvier à ce double péril, les citoyens paisibles de la ville, pris tout à coup d'un beau zèle, ne rêvaient plus que luttés et combats, et s'exerçaient du matin au soir au maniement des armes. Cela faisait la joie du capitaine Mac-Intyre; il savait que le bailli, pacifique et débonnaire comme il le connaissait, n'en était pas moins à la tête des plus acharnés, quittant son fauteuil d'audience pour prendre son fusil. Petit-Jean, ne soupçonnant point que ces messieurs pussent en quoi que ce fût s'intéresser au vieux mendiant, abandonna la partie, sans souci du procès, et se mit à leur parler de son occupation favorite. M. Oldbuck le ramena promptement à la question.

« Vous avez là, dit-il en montrant le Manteau-Bleu, qu'on se disposait à réintégrer dans sa prison, une de mes vieilles connaissances. Dousterswivel a porté contre lui des accusations dont je ne crois pas un traître mot. »

Au moment où Ochiltree allait partir, Hector courut à lui et lui glissa une guinée dans la main; le mendiant remercia chaleureusement le jeune capitaine, s'excusant d'accepter une somme aussi forte; cette dérogation à ses habitudes